

## **LOS TRES PODERES**

Juan López Miguel



## XÓCHITL: PENSIÓN DE 60 AÑOS, A COMUNIDAD INDÍGENA, EN POBREZA; MOREIRA: SE FINANCIA CON GASTOS DE OPERACIÓN DEL GOBIERNO

Clara, precisa y contundente, corrección de la virtual candidata presidencial del Frente opositor, a su propuesta de otorgar pensión a los adultos mayores, con seis décadas de edad.

La propuesta que levantó controversia en el Congreso de la Unión y que también simpatizan con ese proyecto, como la diputada Aleida Alavez Ruiz o el diputado Moisés Ignacio Mier Velazco, permea en el Congreso.

Política social que, hay que reconocerlo, la impulsó el PRI, en las décadas que tuvo el poder, no en efectivo, como hoy, pero a través de la Conasupo, el Coplamar, Solidaridad, y recientemente, "de Vicente Fox, para acá", apoyos a adultos mayores.

Seguro Popular, becas, tarjetas bancarias del color que usted guste, que no fue más que clientelismo electoral y, finalmente, parafraseando al beneficiario del crimen de Luis Donaldo Colosio, el "cash" que ofrece el gobierno de Andrés Manuel López Obrador, cada dos meses, billete que, brutal, criminal inflación, difumina.

En gobiernos posrevolucionarios, el reparto de tierra, apoyos a campesinos, clases medias, a través del PRI o las instituciones del gobierno, esa política social, mantuvo al partido hegemónico, en el poder, por varias décadas.

:				7	A SOLIO A	PERIÓDICO	PÁGINA	FECHA	SECCIÓN
:						Los tres poderes		06/09/2023	OPINIÓN
						2,00 4 00 100 000			

Ensayos, que el presidente López Obrador, tradujo en reparto de dinero en efectivo, lo cual, beneficiarios, agradecen, porque directo el apoyo.

En los tiempos de sucesión que vive la nación, el asunto de pensiones, lo revive la propuesta que hiciera el domingo pasado en el Ángel de la Independencia, la señora Bertha Xóchitl Gálvez, quien ofreció esa política social, a los adultos mayores, de 60 años.

Ayer, la senadora hidalguense, ahondó sobre el tema en entrevista que concedió en su casa desde la cual se encumbró en la candidatura presidencial del PAN-PRI-PRD.

-"El tema de, obviamente, de salud, la pensión de adultos mayores que ya estoy preparando (la iniciativa), porque me gustó el debate del Presidente que se baje a 65, pero yo creo que hay comunidades...".

Luego de revelar que está en ese proyecto, fue más puntual:

- -"Yo quiero a los 60, pero especialmente en comunidades de alta y muy alta marginación, porque no va a haber dinero que alcance, la verdad. ¡Está padre!, ponerla hasta los 50, pero, ¿de dónde?".
- -"Yo creo que donde está haciendo falta es en las comunidades de alta marginación, que es donde subió la pobreza. Si vemos los datos de Coneval, se incrementaron 400 mil personas en pobreza extrema. ¿Dónde viven los pobres extremos? En las zonas de alta marginación".
- Desdeña críticas porque no solicita licencia para dedicarse de tiempo completo a su proyecto de futuro, tampoco, dice, siente presión para ello.
- -"¡Nunca!, me han presionado, ni el marido me ha presionado, ¡imagínese!, usted qué otro señor me va a presionar".

La senadora panista, no duda en replicar a Andrés Manuel López Obrador, quien la critica por su estilo personal de oratoria que la caracteriza, en la tribuna del Congreso de la Unión, ante los medios, o recién, en su mensaje dominical desde al altar a la Independencia.

								PERIÓDICO	PÁGINA	FECHA	SECCIÓN
								Los tres poderes		06/09/2023	OPINIÓN
÷	:	:	:	:	:	:	:	Los tres poueres			

Sin ambages, tajante, respondió a su crítico adversario que despacha en Palacio Nacional, por la regla de oro que expresó el domingo pasado, "ni huevones, ni rateros ni pendejos":

- -"¿Grosería?, grosería es que haya 164 mil personas asesinadas, esa sí es una grosería".
- -"Grosería es que haya 50 millones de mexicanos sin servicios de salud".
- -"Grosería es que haya subido la pobreza extrema, 400 mil personas están en pobreza extrema".
- -"Grosería es que no le abra (las puertas de Palacio Nacional) a las mujeres buscadoras, a las madres buscadoras, eso sí es grosería. Entonces, vámonos poniendo de acuerdo en qué es grosería".
- -"Entonces, ¿por qué está tan nervioso?", cuestiona, al aludir que el Presidente, menosprecia la candidatura presidencial en el Frente opositor.

Afirma que no le queda el saco de lo que dijo el mandatario y suelta:

-"Yo voy, ya les dije, como cohete a la luna".

Y corrige Xóchitl: sigue en su trabajo como senadora de la República; que alista iniciativas en materia de pensiones para adultos mayores.

Así, justifica respuesta, a sus críticos por no pedir licencia como senadora.

- -"Cando sienta que es necesario pedirla. Hoy hay que hacer propuestas, muy claras en materia de economía, en materia de energía, en materia de seguridad, porque el país se sigue hundiendo".
- Corrige a sus contrarios, "del Presidente para abajo", cuando la acusan de ejercer actos anticipados de campaña presidencial.
- -"Acto anticipado es que hoy (ayer), el Presidente diga que va a apoyar al que gane. O sea, ¿cómo ven esa declaración?, que él, va a apoyar al que gane, pues él es Presidente, él no está para apoyar, él está para gobernar, ésa sí, es una declaración peligrosa, porque él, es el Presidente de la República".

				To State And Sta	PERIÓDICO	PÁGINA	FECHA	SECCIÓN
					Pag tran hadanas		06/09/2023	OPINIÓN
÷				Catal	Los tres poderes		30/01/2020	OTHUON

Perfila que, hoy, por la tarde, "destapa" el partido oficial, el "#Es Claudia":

- -"Yo ya le doblé la apuesta al Presidente, es Claudia, ya no le busquen, eso lo sabía desde hace mucho, pero no me aceptó la apuesta".
- Y, sin ambages, responde que, con "#Es Claudia", "hay tiro".
- Coincide en que el bastón de mando, tiene que ver con una ceremonia interna de tomar mando cuando se es autoridad.
- -"Y luego se le empezó a dar a ciertas autoridades que visitabas; se lo dieron a Fox en Oaxaca el día 1 de diciembre de 2000, me tocó presenciar que se lo entregaran; se lo han entregado a todos los Presidentes, pero no es algo que el Presidente le entregue a otra persona".
- En señal de virtual protesta porque Andrés Manuel López Obrador recibió el bastón de mando y lo pretende entregar a virtual ganadora del proceso interno en Morena, Xochitl Gálvez, observa:
- -"¡Ojalá!, el Presidente le hubiera cumplido a los pueblos indígenas enviando la reforma constitucional o al Senado o a la Cámara de Diputados en materia de derechos indígenas, eso sí sería cumplirle".
- -"Sería importante que el Presidente diera la instrucción para que se saque la Ley de Consulta Indígenas que sea atorado aquí en el Senado, eso es cumplirle".

Más puyante Xóchitl, cuando recuerda al Presidente, errores de gobierno:

- -"¡Ojalá!, el Presidente no hubiera desaparecido el Fondo de Infraestructura para los pueblos indígenas; ¡ojalá!, no hubiera quitado el Fondo de 500 millones para las mujeres indígenas, para proyectos productivos; ¡ojalá!, de verdad, las casas de la mujer indígenas que serían para evitar la violencia hacia las mujeres, no les hubiera reducido el 30 por ciento del Presupuesto".
- -"O sea, esos son los hechos, no las palabras. Los hechos, es que tomó el bastón de mando y no se cumplió a los pueblos indígenas. Y le falló. Y les digo por qué le falló y a donde le falló".

:							, case	1	PERIÓDICO	PÁGINA	FECHA	SECCIÓN
:	:	:	:	:	:	:			Los tres poderes		06/09/2023	OPINIÓN
									200 a co pouci co			

Lapidaria, al calificar el evento en el que el Ejecutivo, entregará ese bastón:

-"Es una ceremonia patito, con todo respeto".

Agresiva, al acallar versiones de que usa al Congreso para campaña.

- -"Lo que no me parece ético es que el Presidente diga hoy que va a apoyar a su candidata, eso no es ético".
- -"El Presidente, usa la tribuna para apoyar a su candidata. ¿Qué quieren, que yo esté manca? ¡Pues no! El Presidente todos los días apoya a sus candidatos desde la máxima tribuna, desde donde se deberían de resolver los problemas de México, no desde donde se deban de apoyar a candidatos. Hoy (ayer), acaba de decir que el que gane, él lo va a apoyar. ¿Entonces?".
- En la colegisladora, el coordinador parlamentario del PRI, de inmediato, observa al Ejecutivo Federal y clase política de Morena, de dónde saldrían los recursos para pensionar a los adultos mayores, desde los 60 años, cuando aún no sabía que Xóchtil, puntualiza que es para sector de la población, en extrema pobreza, como la comunidad indígena.

Así ilustra Rubén Moreira, a sus contrarios, como el diputado Ignacio Mier:

-"Del gasto de operación, del gasto de operación sale hasta 60 años la pensión, de 60 años para arriba, es del gasto de operación que hoy tiene y de correr a toda la burocracia que metieron".

Enseguida, el priista coahuilense, justifica recursos para ese rubro:

- -"De puros gastos de operación trae 12 mil millones de pesos, para alimentar a la burocracia de Morena que ahorita anda organizando, por cierto, las elecciones. Entonces, de ahí caben, perfectamente caben".
- -"Ahora, ¿por qué se disminuye la edad? Se disminuye la edad porque disminuyó la expectativa de vida. O sea, disminuyó la expectativa de vida y entonces tienen que disminuirse los años para poder tener la opción de entrar al programa de adultos mayores".

								PERIÓDICO	PÁGINA	FECHA	SECCIÓN
								Los tres poderes		06/09/2023	OPINIÓN
÷	:	:	:	:	:	:	:	Los tres poueres			

Afirma el legislador federal que el PRI está de acuerdo en ese proyecto, pensión de adultos mayores, porque como no hay servicio médico, "pues de ahí sacan su dinero para pagar las medicinas, como no hay apoyos para otro tipo de temas como cuando tienen que atender su diabetes y tienen que atender algunos, el cáncer, para eso les sirve".

Coincidente, cuando referimos brutal, criminal inflación:

- -"Pero además, se les está yendo en el pago de la inflación. Entonces, por eso nosotros decimos que a los 60 años se tiene que entregar la pensión de adultos mayores. ¿Y de dónde se puede financiar?, pues de la burocracia que ellos metieron, que tiene 12 mil millones de pesos en puros gastos de operación. De ahí sale perfectamente".
- -"Ahora, ¿cuál es la razón por la cual se solicita que se disminuya la edad?
- -"Porque se disminuyó la expectativa de vida en el país. Y se disminuyó la expectativa de vida por dos razones: por culpa de López-Gatell y su mala atención en la pandemia del Covid. Y por culpa de la secretaría de Seguridad, que como ustedes saben, pues traemos la mayor cifra de homicidios en la nación", responde así mismo.

Ahí está la propuesta de Xóchitl y sugerencia de Rubén Moreira.

¡Que así sea!

## **EN EL CHACALEO**

Cual adelantó el diputado Jorge Romero Herrera, el martes 19 de este mes, el pleno inicia Glosa del V Informe de gobierno, con el rubro de política interior; el día siguiente política económica; política social, martes 26 del mes en curso y política exterior, al otro día... O sea, en esos días, comparecen ante el pleno, Luisa María Alcalde Luján -quien ayer, por la tarde, llegó en moto a un cónclave con Ignacio Mier-, no a "grillar" como expresó el dueño vitalicio del PT, Alberto Anaya; Rogelio Ramírez de la O; Ariadna Montiel Reyes y Alicia Bárcena... De ellos, el encargado de las finanzas nacionales,

:				7	1 SERVE AN	PERIÓDICO	PÁGINA	FECHA	SECCIÓN
:						Los tres poderes		06/09/2023	OPINIÓN
						2,00 6 60 100 100 100			

comparece por dos motivos: Glosa del Informe y para explicar el proyecto económico para el ejercicio fiscal 2024, tomos que, pasado mañana, entrega a la presidenta de la Cámara de Diputados, Marcela Guerra Castillo... En esas comparecencias ante el pleno, habrá dos rondas de posicionamientos y cada intervención será hasta por 5 minutos. El acuerdo en JCP precisa que no se permitirán intervenciones adicionales a las que se aprobaron y corresponde a la mesa directiva, velar por el estricto cumplimiento de lo que coordinadores parlamentarios pactaron para el asunto... O sea, cuatro miembros del gabinete, asistirán ante el plano de San Lázaro, para Glosa del V Informe de Gobierno... En la colegisladora, el presidente en Junta de Coordinación Política, Oscar Eduardo Ramírez Aguilar, perfila para finales de este mes, tentativamente, el asunto de la Glosa del V Informe de Gobierno y dio a conocer el calendario legislativo que esperan cubrir hasta el 14 de diciembre próximo, cuando esperan la sesión de clausura del actual periodo ordinario de sesiones... Senadores y diputados, acaban viejos usos y costumbres de sesionar martes y jueves y en el último año de ejercicio en LXV Legislatura, acuerdan hacerlo martes y miércoles. Es decir, un día para desahogar dictámenes pendientes y otro, para iniciativas... En Cámara de Diputados, esperan esa clausura para el 13 del último mes del año... El senador Eduardo Ramírez, presidió la primera sesión formal en JCP, y en su mensaje inicial, ponderó que fue Ricardo Monreal Ávila, quien estuvo al frente de ese órgano de gobierno por aproximadamente 5 años. Ante coordinadores parlamentarios el legislador comitense, anunció que deja de presidir Comisión de Puntos Constitucionales... Como también ponderó que en dictámenes de consenso, así como se aprueben en comisiones, las llevarán al pleno, y de esa manera, "poder reducir el número de participaciones en tribuna y avanzar en los ¡112! dictámenes que están pendientes en la mesa directiva".... Por unanimidad, 98 votos, el pleno del Senado ratificó nombramiento que expidió el presidente Andrés Manuel López Obrador, a favor de Alicia Isabel Adriana Bárcena Ibarra, como titular de la secretaría de Relaciones Exteriores... Ayer, el Poder Legislativo, en sesión ordinaria, conmemoró en la tribuna, Día Internacional de la Mujer Indígena... En San Lázaro, la representante de Morena, Irma Juan Carlos, expuso que la mujer indígena, no la violenta el Estado, ahora están en el centro de políticas públicas, con acciones

:					A odds	PERIÓDICO	PÁGINA	FECHA	SECCIÓN
:						Poortnoo hadanaa		06/09/2023	OPINIÓN
:		÷	÷			Los tres poderes		, ,	0

afirmativas, programas y el uso de recursos públicos con perspectiva de género, para promover sus derechos humanos, económicos y culturales... Reportera, columnista, trayectoria en comunicación social, Irma Pilar Ortiz Sánchez, se reincorpora como directora de Información en la Coordinación de Comunicación Social en la sede de avenida Congreso de la Unión, número 66... Experiencia y oficio, en menesteres del periodismo y en aquel rubro, de mucho servirán para la difusión del quehacer parlamentario en el pleno de los diputados que preside Marcela Guerra Castillo... Responsable en CCS, llega Carolina Real, también con experiencia en este noble y sagrado oficio del periodismo... Nuestro correo: juanlopez23@hotmail.com... ¡Visítanos! https://los3poderes.com/... ¡Síguenos! Redes sociales... YouTube: juanlopezmiguel59... Instagram: juan3poderes... Twitter: @JuanLopezMiguel...